

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

En Madrid ha fallecido una ilustre personalidad, que desempeñó papel importantísimo en la política española durante muchos años. Nos referimos al señor marqués de Cerralbo, aristócrata de rancia cepa, cabeza visible en España, durante un largo período, del pretendiente don Carlos, y después de su hijo don Jaime, y retraído de la vida política desde hace ya unos años, por no sentir, sin duda, ya los entusiasmos partidistas que le llevaron a ser una de las figuras más salientes del caudismo.

El señor marqués de Cerralbo, que gozaba de una posición holgadísima, pertenecía a la Academia de la Historia y había reunido en su palacio verdaderas preciosidades, dignas de un museo. Era persona cultísima, y a pesar de hallarse apartado de nuestras instituciones, queríasele mucho entre la nobleza española, sin distinción de matices políticos, y se le consideraba igualmente en la Casa grande.

La tercera sesión de la Asamblea anual de la Sociedad de Naciones, que comenzará en Ginebra el día 4 de este mes, tratará de los asuntos siguientes:

Informe presentado por el secretario sobre la labor del Consejo y del Secretariado, y de las medidas adoptadas para ejecutar las decisiones de la Asamblea.

Con este motivo, es probable que se entable una discusión de carácter general, durante la cual podrán ser abordadas las cuestiones que no figuren en informes particulares.

Esta discusión ocupará a la Asamblea muchas semanas, seguramente.

Después de leído y aprobado el informe, la Asamblea estudiará las cuestiones que le fueron presentadas conforme al Reglamento, y son:

Primera. Constitución de la Sociedad de Naciones.—Desde este punto de vista, la Asamblea tendrá que pronunciarse sobre los proyectos de enmienda al pacto (proyecto canadiense), que tiende a la supresión del artículo 4.º, y proyecto del señor Karnebeck, relativo al registro de los Tratados, sobre el informe de la Comisión encargada de estudiar el procedimiento de conciliación, y, por último, discutirá el reparto de los gastos de la Sociedad.

Segunda. Actividad de las organizaciones técnicas de la Sociedad.—La Asamblea tomará conocimiento de los informes de la Comisión económica y Financiera; de la Comisión de Comunicaciones y Tránsito, y, por último de la organización de higiene, de la cual una sección tiene por misión el estudio y tarea de luchar contra la propagación de las epidemias en la Europa Oriental.

Muchas organizaciones deben reunirse en el mes actual, y redactar las resoluciones que han de presentar a la Asamblea.

Tercera. Desarme.—En este punto de vista la Asamblea tomará conocimiento del informe de la Comisión temporal mixta que la última Asamblea encargó de elaborar un plan de reducción de armamentos. Se sabe que han sido presentados ya muchos planes de desarme a la Comisión y que esta debe pronunciarse sobre la aplicación de los principios propuestos por el señor Robert Cecil, antes que se reúna la Asamblea. Esta tendrá asimismo que tomar conocimiento de las contestaciones de las distintas potencias en la segunda Asamblea, relativa a la composición de los gastos militares.

Cuarta. Presupuestos de la Sociedad.—La Asamblea tendrá que establecer el presupuesto de 1923 y verificar las cuentas del tercer ejercicio financiero (1921) y tomar conocimiento del informe de la Comisión de control. Decidirá, además, de la indemnización que ha de concederse a los jueces del Tribunal de Justicia Internacional y de los fondos de donde deben salir esas indemnizaciones.

Quinta. Acción humanitaria de la Sociedad de Naciones.—La Asamblea oirá el informe del alto comisario de la Sociedad, que preside el doctor Nansen acerca de los refugiados rusos. Tomará conocimiento de los trabajos de la Comisión consultiva para el tráfico de opio, de la Comisión permanente para la lucha contra la trata de las mujeres, de la Comisión de encuesta sobre la deportación de las mujeres en Turquía, y, por último, de la Comisión de Cooperación Intelectual; y.

Sexta.—Asuntos políticos.—La Asamblea tendrá que estatuir sobre la demanda de admisión presentada por Hungría y sobre las que se puedan producir antes de la reunión de la Asamblea, tendrá también que examinar la protesta del Gobierno de Lituania, relativa al territorio de Vilna, y muy probablemente otras cuestiones políticas que se presenten.

En todas partes ha producido honda impresión el asesinato del presidente de la república de Irlanda, Michel Collins, el cual contaba actualmente 26 años de edad. Desde muy niño venía luchando por las libertades irlandesas. En un encuentro recibió una grave herida en un brazo. Pertenecía a una familia humilde. Organizó los voluntarios para la guerra de guerrillas y se entregó a una lucha sangrienta. Su partido le nombró jefe supremo del Tesoro irlandés. Demostró aptitudes de gran organizador, y los ingleses le reconocieron como un enemigo peligroso. Entabladas las negociaciones para la paz entre el gobierno inglés y los delegados irlandeses, Collins estimó llegado el momento de transigir, a cambio de concesiones benéficas para Irlanda. Firmado el Tratado de paz, fué uno de los jefes del nuevo Estado libre. Pero los partidarios de De Valera le acusaron de traición y juraron su muerte.

Era de esperar que no llegaran a una inteligencia los delegados franceses de la comisión de Reparaciones y el ministro de Hacienda del Reich. Los alemanes debían apurar todos los medios de defensa, y lo que no se había logrado en diferentes reuniones y conferencias, era difícil que se resolviese definitivamente en esta última.

Muchos negociadores los germanos, han resistido cuanto podían hasta dar la sensación del fracaso a sus adversarios. Pero al retirarse éstos, parece que se les ha notificado por el gobierno alemán que aun puede llegarse a un acuerdo. Este cambio de táctica obedece a cierta conferencia que hubo de celebrar el canciller con los representantes sindicalistas e industriales.

Estamos, pues en perspectiva de nuevas negociaciones entre los gobiernos de París y Berlín. ¿Se llegará a una solución definitiva? Por parte de Francia no se han de modificar sus exigencias; mejor creemos que sea Alemania la que ceda para evitar mayores daños, ya que, a pesar de la actitud favorable de Inglaterra, poco de positivo cabe esperar de esta acción.

De Sociedad

Los que viajan

En el correo de hoy ha marchado a Madrid nuestro colaborador don Francisco Borrás.

—Regresó del permiso que disfrutaba en la Corte el Excmo. señor General segundo Jefe de la Plaza don Joaquín Casalluero y Marín Alfonsa, haciendo cargo de su cometido.

Notas varias

Ha sido ascendido al empleo inmediato el músico mayor del Regimiento «Cartagena» don Rafael R. Daque, al que felicitamos.

CANTARES

*Virgencita mía
La cartagenera
Tú que sabes tanto
De dolor y penas!
Que voy a ser «güeno»
Si mi huertanica
Se me pone güena...*

*Si lleva fuego en los ojos
Y sabe querer de veras,
No es menester que la nombres:
Ya sé que es cartagenera.*

*Son sus ojos dos hogueras
Como son todos los ojos
De mujer, en Cartagena.
«Cartagena»... «Cartagena»...
Flor y perfume en el suelo:
Una triste Virgencita
Y unas mujeres de cielo.*

DR. NEMESIO DE HEREDIA
(El Espoñoleto)

Los restos del Almirante Antequera

A las ocho y media de la noche de ayer zarpó con rumbo a Cádiz el cañonero «Alvaro de Bazán», conduciendo los restos del Excmo. señor don Juan B. Antequera.

En aquel Departamento le serán tributados los honores de Capitan General con mando en plaza.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

El cañonero «Eulalia» ha salido a la vela con rumbo a las bocas del Guadalquivir, en donde debe montar su maquinaria.

—La linda zarzuela «Una Viejecita» recibió anoche una perfecta interpretación por parte de los artistas, así es que tanto la señora Villama como los señores Beltrami, Odrón y Villalonga, fueron muy aplaudidos.

INSTITUTO DENTAL
Montado y dotado del más moderno material e instrumental.
Tratamiento y curación de las enfermedades de la BOCA y DIENTES.
Consulta permanente.
Calle Mayor número 42, 1.º Piso

TEATRO MAIQUEZ

Domingo 3

Inauguración de la temporada con el Charlot en 3 partes

«Charlot emigrante» y

«Tomasín camarero mayor»

en tres partes

Para el Lunes 4. Por Hesperia

«El hijo de Madama Sans-Gené»

DESDE MADRID

(De nuestro servicio especial)

Tarjeta postal

No ha dimitido el general Burguete. No ha sido relevado el general Burguete. Es posible que el señor Sánchez Guerra no dijera lo que dijo de la proclama bélica del general. Es posible que el señor Subsecretario, no dijera lo que dijo de la literatura guerrera del señor Burguete. Acaso los telegramas cruzados entre el Comisario de Marruecos y el primer Ministro de la Corona sean como un diálogo amoroso, como unas estrofas de poesía bucólica o pastoril... La inspiración ministerial dictó ayer el «No era el hombre». La prudencia del gobierno dice hoy «Si es el hombre». Y lo es. El hombre que todo lo habla, y que todo lo acepta a beneficio de inventario, como escribe arengas bélicas, porque algo hay que decirles a las tropas...

Es general el escepticismo político. Nadie cree en nadie. Nadie confía en nadie. Hay una regla de conducta, verdaderamente infame, la «del pienso mal y acertaras», que sigue todo el mundo. Y por desgracia, esa regla, falla pocas veces. Parece que las personas que llegan a los altos cargos merecidos o inmerecidos, se empeñan en que no falle. Y así tras de un país constantemente defraudado, surge un país que se echa al suelo, cuando no es capaz de sentir la indignación y la cólera.

El señor Burguete solo piensa en la paz, el Gobierno solo quiere el Protectorado civil. Pacíficamente, aunque entregando unos millones, soltará Abd-el-Krim a los prisioneros. Pacíficamente iremos a Alhucemas. No habrá trágica de espadas, ni estruendo de cañones ni de fusiles. Y a todo esto se mete a la juventud en los vagones del ferrocarril y en los barcos y se la envía a Africa.

¿Que supercheria es esta?

M. Peñaflor.

¡MADERAS!!

Están llamando la atención de los inteligentes la calidad de las maderas de Pino Rojo que procedentes de Suecia está descargando en estos muelles el vapor «SKAGERRAK» para la MADERERA DE CARTAGENA S. A., comentándose favorablemente que nuestro Comercio de Importación no se pare en sacrificios para ofrecer a los consumidores productos de excelente calidad.

La mejor felicitación que podemos ofrecer a la mencionada Sociedad, es nuestra enhorabuena por la fuerte demanda de pedidos con que se ve correspondida.

JUNTA
de protección a la infancia
Número premiado hoy

54

La actualidad novelada

Lo que vale el talento

El señor Paco que no había nacido para los bajos menesteres de la administración de su patrimonio, sino para los altísimos de la gubernación del Estado, en vez de vivir en sus casas de labor, en cuanto se vió con el acta de diputado en el bolsillo, marchó a Madrid, con el uniforme de presidente del Consejo en la mano. Estaba seguro que no tardaría muchos años en vestir la famosa casaca de los ojos de oro ¿Por qué?

El no había escrito ninguna obra notable, pero en los periódicos de la localidad y en algunos madrileños le publicaron sendos artículos hablando del mejoramiento de la raza canina y de los medios para sanear la Hacienda nacional.

Cortijeros y galeanos preguntábanle al administrador:

—Qué, cuando vestimos la casaca?

—¡Oh, está al caer! Ya le han acordado de la comisión para recibir en el Congreso a los Reyes!

—Pues ya puede ir cepillándose las prendas.

Sucedió que los galeanos que habían con las yuntas, se negaron a ir porque deseaban que en vez del pacho frío se le diese caliente y más que se los aumentara el jornal.

Negáronse los administradores y por ello los huelguistas no abrieron un surco en aquella temporada.

¡Tendré que avisar al amo!—dijo el administrador. Y salió para Madrid, para distraer de altas atenciones el talento múltiple del futuro jefe del bienio.

—La cosa es sencilla—dijole campanudamente; los despiden a ti y los sustituyen. Pero con el objeto de que no se perjudiquen las cosas, las viertes que serán preferidos los que sepan arar con bueyes, según el sentir especial de la casa, y que hayan pertenecido a ella.

Y el señor Paco decaesó. ¡Aguello era un grano de anís para él!

Hizo el administrador cuando se le dijo, pero ¡oh, maravilla!, cuando al pasar revista los cortijeros y galeanos, con los mismos trabajadores que como es de suponer siguieron holgando.

Nueva convocatoria. Novísimo encuentro con aquellos, porque ¡oh, qué los demás solicitantes no estaban dentro de las condiciones impuestas por el amo, y como eran preferidos los que habían labrado en la casa!

En resumen: la situación se prolongó indefinidamente y el señor Paco no salía de su asombro.

Por fin, dándose una palmada en la frente, marchó a Telégrafos y le pasó este despacho al administrador:

«Derecho preferente, los que no sepan arar.»

LEVANTINO